
Fvk Protokoll 27.04.20 

Sitzungsleitung: Annika 

Protokoll: Michel, später Yannick 

Anwesende Fachschaften: 

 

- Informatik 

- Sportwissenschaft  

- Philosophie 

- Chemie 

- Physik des Erdsystems 

- Rechtswissenschaft 

- Ingenieurwissenschaften 

- Ur- und Frühgeschichte 

- Biochemie 

- Geophysik 

- Medizin 

- Physik 

- Migration&Diversität 

- Agrar & Ökotrophologie  

- Pädagogik 

- Theologie 

- Deutsch/Medienwissenschaft 

- Klassische Archäologie 

- Zahnmedizin 

- Biologie 

- Geschichte 

- Pharmazie 

- Musikwissenschaft 

Gäste: 

- Max Härtel (Wahlleitung) 

- Janes Schröder (StuPa-Präsidium) 

 

TOP 1: Begrüßung, Formalia 

- Annika begrüßt die FVK 

- Tragt euch bitte in den "Shared Notes" in die Anwesenheitsliste ein, dort wird auch 

Protokoll geführt. 

- Meldet euch indem ihr auf euren Namen klickt und einen Status setzt 

 

 

TOP 2: Wahlen 

- Max Härtel von der Wahlleitung ist für Fragen und Infomationen zum Thema Wahlen 

da. 

- Informationen sind zu finden unter: https://studiwahlen.asta-kiel.de/de_de/aktuelle-

wahl/ 

- Als Einverständniserklärung reichen Mails von euren Stu-Accounts 

- Es müssen zwischen 3 und 35 Personen kandidieren. Vielleicht können auch mehr 

auf der Liste stehen, der Wahlausschuss ( guckt nach und gibt uns per Mail Bescheid). 

Es können aber nicht mehr als 35 Leute gewählt werden 

- Es ist dieses Jahr möglich sich auch für sein 2. Fach wählen zu lassen. Grund dafür 

https://studiwahlen.asta-kiel.de/de_de/aktuelle-wahl/
https://studiwahlen.asta-kiel.de/de_de/aktuelle-wahl/


ist die Überlastung des Studierendenservice. 

 

- Mittwoch 17:00 ist Abgabefrist für die Wahlvorschläge. 

 - Falls nicht alle Informationen vorhanden sind ist das okay, es gibt Zeit zur 

Korrektur. Hauptsache ihr schickt erstmal etwas ab. 

 --Geschlechtsangabe ist doch nicht nötig. 

 Fragen: 

- Können  mehr als 35 Personen auf einer Liste stehen, wobei dann die 35 gewählten 

Personen Fachschaftsvertreter*innen sind? 

 

- Werden, bei mehreren Listen, die Plätze anteilig vergeben? 

 Sobald Infos dazu verfügbar sind werden diese über die üblichen Kanäle verteilt. 

 

- Gibt es eine Datenschutzerklärung etc.? 

 -> Der Wahlausschuss ist im Gespräch mit den Datenschutzbeauftragen, aber 

letztlich entscheiden muss das StuPa, da der Wahlausschuss sich an die 

Wahlordnung halten muss. 

 -> Der Rechtsausschuss des StuPa befasst sich mit dem Thema.   

 

- Max bedankt sich für die Fragen und Rückmeldungen und kündigt fürs nächste Jahr 

eine digitalisierte Wahl an. 

 

TOP 3: Austausch - Lehre ohne Anwesenheit 

- https://www.hl-live.de/aktuell/text.php?id=137729  - Artikel zur Aussage des 

Ministeriums zu der Semesterlage 

  - „Kommen eure Dozenten klar, könnte man Ideen weitergeben?“ 

  - „Wie läuft die Kommunikation mit euren Instituten?“ 

  - „Hat sich der Workload geändert? Wie ist die digitale Lehre bei euch umgesetzt?“ 

-Agrar:  

 - Seit letzter Woche laufen Pflichtmodule 

 - Viele Übungen mit Labor oder persönlicher Beratung fällt leider aus. 

 - Es wird das beste draus gemacht 

- Philosophie 

 - Seminar bestehen aus Lesen von Texten und Diskussion 

 - Texte werden ausgegeben, Diskussionen fallen einfach weg. 

 - Hausarbeiten müssen wie üblich dazu geschrieben werden. 

- Chemie: 

 - Labore fallen aus, Vorlesungen laufen 

https://www.hl-live.de/aktuell/text.php?id=137729


 - Stark unterschiedliche Kompetenz und Motivation 

 - Erwartung an normal weitergehendes Semester -> Extrem unwahrscheinlich 

 - Prüfungsmodalitäten ändern sich plötzlich 

 - Bachelor- und Masterarbeiten schwierig. 

 Frage an die Philosophie: 

 - Hat schon jemand die Dozierenden angesprochen und den Wunsch nach 

Online-Meetings geäußert? 

 -> Mit der Begründung "Freiheit der Lehre" will man den Dozierenden nichts 

vorschreiben 

 - Quellen berichten von größeren technischen Problemen Telefonkonferenzen 

abzuhalten und Unwillen sich damit zu beschäftigen. 

 - Bei der Physik wurde eine Vorlesung nach Beschwerde der Studierenden mit 

Meetings? erweitert 

 -> Teils bessere Lehre als vorher 

- Geschichte: 

 - Stark unterschiedlich 

 - Teils wie die Philosophie, teils sehr motivierte Dozierende 

 - Mehr wöchentliche Hausarbeiten 

 - Studierende beschweren sich, aber nicht über offizielle Kanäle 

 - Dozierende lesen Mails nicht regelmäßig 

 - Insgesamt ganz gut 

 größeres Problem bei uns sind die Bibliotheken. Theoretisch könnten 

Hausarbeiten eben schon begonnen werden, praktisch scheitert das eben 

dran, dass man nicht in die Bib kommt und nicht alles online verfügbar ist. 

 (Tipp Medizin: Die Medizinbib hat mit Sondergenehmigung des Präsidiums 

eine Ausnahmeregelung bekommen, man kann jetzt kontaktlos ausleihen. 

Wendet euch einfach mal an eure*n Fachbib-Leiter*in) 

- Sport: 

 - Insgesamt ganz gut, Regelmäßige Online-Meetings 

 - Praxisveranstaltungen schwierig bis unmöglich 

 - Institut gibt sich merklich Mühe 

- Anglistik (nicht anwesend): 

 - Angeblich stark erhöhter Workload und viele Probleme 

- Ur- und Frühgeschichte: 

 - Viele Veranstaltungen wurden als Blockveranstaltung ans Ende des 

Semesters verschoben. Dies könnte zu Probleme führen 

 - Institut ist um kreative und individuelle Lösungen bemüht 

 - Bereitstellung von Literatur und Arbeitsmaterialien schwierig. 



 - Einige Vorlesungen werden nicht angeboten, sind aber für Modulgruppen 

nötig. 

- Jura: 

 - Alle Profs machen mit, Durchführung stark unterschiedlich 

 - Kombinationen aus Live, Videos und Skripten. Nur Live schwierig, bei 

schlechtem Internet o.ä. Nur Skripte problematisch 

 - Grundsätzlich im Selbststudium gut möglich 

 - Versuch bundesweiter Vernetzung für bestimmt Bereiche 

 - Größtes Problem sind offizielle Fristen etc. sowie der Mangel an 

Kommunikation von Seiten des Instituts 

 - Literatur schwierig 

 - Potentielle Änderung des HSG: 

http://www.landtag.ltsh.de/infothek/wahl19/drucks/02100/drucksache-19-

02122.pdf 

- Sommersemester 2020 wird bei Regelstudienzeit etc. nicht  angerechnet als 

mögliche Änderung 

(S.33 ist das mit der Nichtanrechnung des SoSe 2020) 

- Würde viele Fristprobleme lösen 

- Vermutlich im um den 05.05 im Landtag 

 - Prüfungen weiterhin ab Juni geplant, in SH keine zusätzlichen Freiversuche 

- Medizin 

 - Staatsexamen war für alle eigentlich Mitte April, jetzt macht jedes Bundesland  

das unterschiedlich 

 - Stellungnahmen durch Fachschaften 

 - Bundesvereinigung Medizinstudierende 

 - Zuständig war Gesundheitsministerium 

„ Habt ihr Ansprechpartner?“ (Frage von Annika an Fachschaften) 

 Umfrage: - Etwas Hälfte Ja, Hälfte Nein 

 - Fragen was der können soll. 

 - Bsp. Math-Nat: Wöchentliche Sprechstunden mit Dekan  

 

- Informationen: 

 - Verschiebung Frist vorläufiger Master  

https://www.uni-kiel.de/de/coronavirus/informationen/fuer-studierende 

- Priorität für Mensch kurz vor Abschluss 

- Es wird versucht einen gemeinsamen Prüfungszeitraum zu finden, dies wird 

schwierig. Spätestens zwei Wochen vor PZ wird dieser feststehen. 

- Der AStA setzt sich für mindestens 4 Wochen ein 

http://www.landtag.ltsh.de/infothek/wahl19/drucks/02100/drucksache-19-02122.pdf
http://www.landtag.ltsh.de/infothek/wahl19/drucks/02100/drucksache-19-02122.pdf
https://www.uni-kiel.de/de/coronavirus/informationen/fuer-studierende


  - Annika plant alle neuen zukünftigen Informationen per Whatsapp und Mail. 

zu verteilen 

 - Es ist durch Bescheinigungen/Härtefallanträge möglich sich wegen schlechter 

Internetverbindungen von allem möglichen zu befreien. 

- Ablauf der Evaluation unklar  (Annika fragt nach) 

 

 

TOP 4: Austausch - Fachschaftsarbeit ohne Anwesenheit 

 

„ Wie arbeitet ihr derzeit?“ 

 

 Informatik: Big Blue Button für FS Sitzungen, Spieleabende digitalisiert  

 Philo: trifft sich über Discord, Arbeit läuft sehr gut  

 Nordistik: Sitzungen über Zoom. Kontakt mit Studierenden läuft online. Da 

kleiner Studiengang geht austausch eher über private Kanäle 

 Medizin: „Teams“ von Microsoft für Sitzungen funktioniert gut 

 Agrar: Passiert wenig FS Arbeit da Internet schlecht. Kontakt zu studierenden 

über Mail Telefon und social Media 

 Chemie: viel Kontakt zu Studierenden über Whatsapp. wenig Hilfe möglich da 

sie die selben Probleme wie die FSler haben 

 Physik: benutzt Big Blue Button über die Stu Accounts für Sitzungen, Sitzungen 

sind etwas schlechter Besucht 

 Geschichte: Sprechstunden sind gestrichen, intern arbeiten wir mehr per 

WhatsApp, Sitzungen laufen monatlich über Discord, sind aber schlechter 

besucht. Gleicht sich vielleicht etwas durch mehr WhatsApp aus. Arbeit ist 

schon weniger, das was anliegt wird mit den Dozierenden per Mail 

kommuniziert (nicht unsere Wahl, aber können die ja schlecht zur 

Videokonferenz zerren). Nach außen hin machen wir mehr über Facebook und 

Instagram, wobei wir den Discordserver jetzt Ende der Woche auch für die 

Allgemeinheit freischalten wollen. Ob das angenommen wird: Keine Ahnung. 

Rücklauf der Studierenden ist wie gesagt eher lau, aber das war vorher kaum 

anders 

 Ur- und Frühgeschichte: benutzen Big Blue Button. Kontakt zu studierenden 

über social Media und Email. Zusammenarbeit mit Institut läuft gut (kurzfristig/ 

spontan über Skype) 

 

Wie plant ihr eure Veranstaltungen? 

 



 Agrar: alles abgesagt. kleine Veranstaltungen vielleicht je nach Entwicklung 

 Nordistik: alles Abgesagt 

 Ur und Frühgeschichte: alles abgesagt 

 Pädagogik: Fokus auf Workshops und ähnliches was online umsetzbar ist  

 Gesichte: alles abgesagt an Veranstaltungen 

 Klass. Archä.: Klassische Archäologie hat alles abgesagt. Wir planen einen 

Online-Abend über Zoom / BigBlueButton 

 Jura: 'spaß'-Veranstaltungen (partys, etc) sind alle abgesagt, aber wir planen 

derzeit infoveranstaltungen wie zB zu den verschiedenen 

Schwerpunktbereichsstudiengänge bei uns online durchzuführen 

 

Anfrage an Informatik: welche (kostenlosen) Plattformen gibt es (für Spieleabende und 

co.)? 

 

Annika fragt Katha (AStA Finanzerin): Getränke und Speisen die kurz davor sind 

abzulaufen dürfen konsumiert werden 

 

Plattformen die bisher erfolgreich von Fachschaften genutzt werden: 

>Skype 

>Discord 

>BigBlueButton (mit StuNr. Registrieren = kostenlos) 

>Zoom (Tipp von der Zahnmedizin: man kann eine Mail an videoconf@rz.uni-kiel.de 

- für Fachschaften können die Euren "normalen" stu Account upgraden) 

>Microsoft Teams (mehrere Räume möglich, Datenaustausch etc.) 

 

-„plant ihr eure Erstifahrten und Veranstaltungen wie bisher? Es sieht so aus als würde 

das WiSe für Ersties ein paar Wochen nach hinten verschoben werden“ 

 Umfrage Ergebnis: kleiner Teil der FSen plant die Ersiti Veranstaltungen wie 

bisher  

 

Austausch darüber wie wir FS Arbeit gestalten ist gewünscht, wie und was ist aber 

nicht klar. Wir überlegen uns eine Plattform bzw. ein System für diesen Austausch. 

Idee von Jura: Abstimmung über Sonder-FVK und Google Umfragetool nutzen, um 

Infos von Fachschaften zu bekommen. Genaue Infos folgen 

 

 

 

 



TOP 5: Anfragen von Fachschaften/ Sonstiges 

  - Sollen wir eure Postfächer durchgehen und relevante Dinge weiterleiten? 

 

Schreibt Michel oder unserer Email Adresse wenn ihr wollt, dass Michel ab und 

zu in eure Fächer schaut und euch Bescheid sagt, was da so drin ist  

 

  - Erinnerung Nachtragshaushalt 

Falls ihr einen Ausgabentitel um mehr als 10% überschreitet schickt bitte bis 

letzten Sonntag euren aktuellen Buchungsstand an Katharina 

 

 Nachtragshaushalte können noch bis zum 3.5.20 abgegeben werden  

Buchhaltungsstand als Excel Tabelle (also die Datei, die wir fortlaufend immer 

ausfüllen) 

 

Perle hat einen Blog zur digitalen Lehre  

-bittet um Feedback, schaut es euch an und guckt ob ihr Feedback geben wollt 

und es an eure Studis weitergeben wollt. 

https://www.einfachgutelehre.uni-kiel.de/allgemein/tipps-links-fuer-

studierende/. 

 

 

Frage ob es eine Finanzerschulung geben wird geben wir weiter 

 Wird weitergeleitet an Katha 

 

 

Ende der Sitzung 19:59 

Eine Wiederholung scheint gewünscht zu sein 

 

https://www.einfachgutelehre.uni-kiel.de/allgemein/tipps-links-fuer-studierende/
https://www.einfachgutelehre.uni-kiel.de/allgemein/tipps-links-fuer-studierende/

